



El secretario general de UGT, Cándido Méndez, durante su intervención en una asamblea del sindicato, ayer en Madrid. / ÁLVARO GARCÍA

Los sindicatos esgrimen la reforma de las pensiones para alentar la huelga

UGT y CC OO acusan a Zapatero de mantener "las posiciones más agresivas"

L. ABELLÁN
Madrid

A menos de un mes para la huelga general, cualquier insinuación de recorte en los derechos sociales abona el terreno para animar a secundarla. Conscientes de ello, los sindicatos se han propuesto canalizar todo el descontento por los planes de ajuste ya aplicados y por los venideros. La intención que expresó ayer el presidente del Gobierno de acometer la reforma de las pensiones pese a la oposición sindical encendió los ánimos de UGT y CC OO, que esgrimieron esas palabras como motivo para ir a la huelga el próximo día 29.

Las dos organizaciones emitieron un comunicado conjunto

para rechazar "la amenaza de Zapatero de reformar las pensiones al margen del diálogo social". Se trata de una respuesta inusual, que los sindicatos suelen emplear para asuntos de más relevancia que unas declaraciones a la prensa. En la nota remitida ayer, CC OO y UGT acusan al presidente de amparar "las posiciones más agresivas" en pensiones y critican el "lamentable proceso de distanciamiento del Gobierno" respecto del Pacto de Toledo.

Las palabras de Zapatero certifican lo que hasta ahora solo era una impresión: que el Ejecutivo abordará la reforma de las pensiones sin el acuerdo de los sindicatos y probablemente sin el de los grupos parlamentarios

reunidos en el Pacto de Toledo, que en las próximas semanas debe concretar su modelo de reforma. Los sindicatos resaltan la contradicción entre las respuestas que ofrecen el Ministerio de Economía y el de Trabajo sobre los cambios en las pensiones. Mientras Elena Salgado ha optado por las evasivas para referirse a la reforma que planea el Gobierno, Celestino Corbacho ha ofrecido ya pistas concretas, como que el periodo de cotización que se toma como referencia para calcular la prestación aumentará de 15 a 20 años.

Con todo ese material, UGT y CC OO aprovecharon para llamar a los trabajadores a "dar una respuesta clara a los planes de ajuste del Gobierno", que de-

be traducirse en una "participación masiva" en la huelga.

Los sindicatos vincularon, además, las pensiones con el motivo oficial de la protesta, la reforma laboral que fomenta la flexibilidad en las empresas, abarata el despido e intenta frenar la temporalidad: "Insistir en un modelo productivo basado en la precariedad y en los bajos salarios es contradictorio con mantener sistemas de protección social adecuados", argumentaron.

El secretario general de UGT, Cándido Méndez, inició ayer la campaña para alentar la huelga con una asamblea de delegados en Madrid. "El día 29 pararemos Madrid para que Madrid siga andando con los trabajadores a la cabeza", sentenció en ese foro.

Mohamed VI se quejó a Rubalcaba de que un helicóptero sobrevoló su yate

M. G., Tokio

Zapatero no está preocupado por la relación entre España y Marruecos. "No hay nada serio que nos deba preocupar. No hay ningún problema de fondo que permita poner en cuestión la buena relación que mantene-mos y estoy convencido de que lo veremos en poco tiempo", aseguró ayer en Tokio.

El presidente consideró "normal" que "cada cierto tiempo surja alguna dificultad" con un país vecino con el que se mantienen relaciones tan intensas y admitió que también hay "temas estructurales más delicados", en alusión a la reivindicación marroquí de Ceuta y Melilla, que dan lugar a roces. Pero descartó que Rabat persiga algún objetivo inconfesable con los incidentes de agosto pasado en la frontera con Melilla y aseguró que la voluntad de los dos Gobiernos es que estos incidentes no perturben sus relaciones.

La confianza del presidente se basa en que ya conoce el motivo del enojo de las autoridades marroquíes. Fue el propio rey Mohamed VI quien, el pasado día 23, le trasladó al ministro del Interior, Alfredo Pérez Rubalcaba, su malestar por el hecho de que un helicóptero del Ejército español que llevaba subministros al Peñón de Alhucemas sobrevolara en junio pasado el yate en el que descansaba frente a las costas de Marruecos. Al monarca alauí le irritó especialmente que el vuelo se repitiera después de la primera protesta. Y fue el carácter personal del agravio lo que llevó al Gobierno a pedir la intercesión del Rey.

Respecto a la denuncia de malos tratos a un grupo de activistas españoles detenidos el sábado en El Aaiún (Sáhara), el Gobierno alega que no tiene ningún dato que desmienta la versión oficial marroquí de que los agresores no fueron policías sino civiles.



RESERVA YA TU FERRARI

Oficial Teledirigido 1:18

Aún puedes conseguirlo.
Descárgate tu cartilla
en www.elpais.com

POR SOLO 29,95€ y 10 CUPONES



LLama al **807 429 595***; 24 horas/7 días a la semana.
O envía un SMS al **27337** con el siguiente texto:
ELPAIS [espacio] CÓDIGO PRODUCTO [espacio] CÓDIGO DEL PUNTO DE VENTA (8 dígitos)
EJEMPLO: EL PAIS 348 12345678

Coste SMS 1,42€. Servicio prestado por Buongiorno Myalert, SA. N.º atn. clte. 902 010 150. Términos y condiciones en www.blinko.es.
Válido para todos los operadores. Promoción válida de 29 de agosto a 3 de septiembre. Consultar bases, No Publicidad y Política de Protección de Datos en www.elpais.com
Teléfono de atención al cliente: **807 400 165***
Horario de lunes a domingo de 10.00 a 20.00 h.

*Servicio prestado RSA SL, Apdo. Correos 27125, 28080 Madrid. Coste: 1,18€/min desde red fija y 1,53€/min desde red móvil, IVA incluido.



Patrocinador de la Scuderia Ferrari

